
Protokoll des runden Tischs im Jugendhaus Lemon vom 13.01.2024

Anwesende: 

Christian van Look, Janina Münster, Johannes Petermann, Aline Dlugosch, 3 Besucher/Besucherinnen

Entschuldigte:

Kathrin Wollenweber, Christian Döring, Marco Wingbermühle Felix Heißler, Kevin Cavalar, Johannes 

Brück, Annabelle Döhlemann

Unentschuldigt:

Helena Strauß, Vertreter des Fördervereins, Abgeordneter der Stadt

Protokollführer:

Johannes Petermann

Eröffnung
Begrüßung und Eröffnung des runden Tischs durch die Vorsitzende des runden Tischs Aline Dlugosch um 13:05 Uhr.

Top 1.1) Bericht Christian van Look

Rückblick 2023:

Das Jahr 2023 war bezogen auf Teilnehmerzahlen das fast schlechteste Jahr aller Zeiten (die Corona-Jahre nicht 

mitgezählt). In allen Bereichen gab es deutlich weniger Teilnehmer.

Es gab im Jahr 2023 folgende Angebote im Jugendhaus:
• Jugendtreff

• Girlstreff

• Bildungsangebote
• Jonglieren
• Kindergruppe für Jungen

• Kindergruppe für Mädchen
• Diverse Rollenspielangebote

• Brettspielabende
• Open-Lemon

• Ferienprogramm HerbstferienZombieparty
• Treff in den Ferien
• Zitronenwettbewerb (der überaschend  gut gelaufen ist)

• MiniCons und Zwischen-den-Jahren-Con
• Schafkopf

• St. Martins-Aktion
• Jungimker (zukünftig hoffentlich wieder mit mehr Teilnehmern)
• Konzert (zu viele Leute über dem Zielgruppen-Alter)

• Schlittschuhbus (zum ersten Mal mit leeren Sitzplätzen im Bus)
• Selbstbehauptungskurs

Folgende Vorkommnisse gab es außerdem:

• Es wurden Würfel für RPG-Anfänger besorgt. Diese wurden positiv angenommen
• Das RPG-System “Avatar Legends” wurde mangels Runde nicht angeschafft
• Es gibt wieder eine Reinigungsfachkraft



Top 1.2) Ausblick Christian van Look

Folgende Angebote stehen zukünftig an:
• Die regelmäßigen Programme laufen wie bisher weiter.

• Tanzangebot, sofern es der Tanzlehrerin wieder gesundheitlich besser geht
• Christian van Look möchte ein neues P&P-RPG-System “Mausritter” erwerben, welches gut für Kinder 

zwischen 8 und 12 Jahren geeignet ist. Der Runde Tisch beschließt einstimmig ihm dafür ein Budget in 
Höhe von 120 € für das Regelwerk und ein Abenteuerbuch zu gewähren.

• Ferienprogramme in Oster- / Sommer- und Herbstferien. Es gibt bereits Anmeldungen. Es fehlt noch ein 

Aushilfsehrenamtlicher für Ostern
• Es gibt derzeit einen Investitionsstau:

◦ Die Barhocker sind in einem schlechten Zustand. Christian van Look prüftr ob sie zu reparieren 
sind.

◦ Der Backofen funktioniert nicht (wohl aber die Herdplatten)
◦ Der Eingangsbereich müsste renoviert werden
◦ Johannes Petermann erwähnt, dass Felix Heißler einen Tisch spenden könnte. Es sollen die Maße 

des Tisches ermittelt werden, ober den Kacheltisch im Jugendtreff erstzen könnte.
• Chris schlägt ein Konzepttreffen vor um Lösungen für das Problem der zu niedrigen Teilnehmerzahlen 

zu finden.
• Der Garten müsste gepflegt werden. Letztes Jahr haben sich nur Chris und Ilka darum gekümmert. Chris

plant eine Frühjahrsaktion um den Garten in Schuss zu bringen.

• Chris plant seinen Urlaub in der Faschingswoche nehmen
• Es wird im Februar eine MiniCon geben. Der Termin wird unter den Ehrenamtlern geklärt.

Schluss des Top 1) um. 13:53 Uhr.

Top 2) Berichte der Beauftragten

Mangels Anwesenheit der Beauftragten gibt es keine Berichte.

Top 3) Sonstiges, Wünsche und Anfragen
• Es wurde Vorgeschlagen die Dekoration des Jugentreff-Raumes zu ändern. Insbesondere sollen neue 

Bilder aufgehängt werden. Es wird übewrlegt dies im Rahmen einen Kunstprojektes umzusetzen. 
Vorläufig wird beschlossen weiße Leinwände aufzuhängen um die Wirkung auf den Raum festzustellen. 

Für die Besorgung der Leinwände gibt der Runde Tisch (mit einer Enthaltung) ein Budget in Höhe von 
60,00 € frei.

• Johannes Petermann schlägt vor für die Stereo-Anlage im RPG-Zimmer einen Bluetooth-Adapter zu 
besorgen. Er wird beauftragt diesen zu besorgen und erhält (mit einer Enthaltung) für den Adapter und 

ggf. Zubehör ein Budget in Höhe von 50,00 €.
• Es wird sich ein Angebot zum Malen gewünscht, explizit nicht nur mit normalen Mitteln (Papier und 

Stift). Es soll geprüft werden welche Mittel noch im Bastelzimmer verfügbar sind. Da das Haus unter 

der Woche regelmäßig offen ist, kann der Diensthabende die Mittel freigeben.

Schließung des Runden Tisches um 14:20 Uhr. Der nächste Termin ist am 13.04.2024 um 13:00 Uhr 

vereinbart. 


